

Communiqué de presse

Toulouse, Montpellier, le 02 mars 2020

La Région aux côtés de ses territoires et de ses habitants : focus sur les dernières aides en faveur des Hautes-Pyrénées

Lors de la dernière commission permanente du 7 février, réunie sous la présidence de Carole Delga, les élus régionaux ont voté des aides concrètes dans les 13 départements d'Occitanie. Économie, éducation, tourisme ou culture... Zoom sur les principaux projets des Hautes-Pyrénées (liste non exhaustive) qui font vivre ce territoire et ses habitants.

VITALITE ET ATTRACTIVITE DU TERRITOIRE & SOLIDARITES

Au titre de son action pour soutenir la vitalité et l'attractivité des territoires, la Région accompagne la création et l'aménagement d'espaces publics.

La halle et la place des Carmes rajeunies à Trie-sur-Baise :

La bastide médiévale et agricole, nichée au bord de la rivière Baïse, fait peau neuve. Après les abords de la mairie, c'est au tour de la place des Carmes et de la halle aux veaux d'être réhabilitées : embellissement général avec des espaces verts, des places de stationnement et des axes piétonniers définis. Avec sa nouvelle toiture et son sol reconstitué, la halle s'impose comme l'endroit privilégié des rencontres villageoises. Participation de la Région : 53 101€

En février 2020, la Région a décidé de financer en Hautes-Pyrénées 3 chantiers d'aménagement de l'espace public pour un montant de 70 549 euros. Autres communes concernées : Boulin, Recurt).

L'habitat social honoré à Soues :

La position géographique de Soues, à dix minutes en voiture de Tarbes, son cadre agréable et tranquille avec ses commerces de proximité, en font une commune très prisée. Afin de satisfaire les nombreuses demandes, la construction d'un lotissement, qui comprend notamment de l'habitat primo-accédant et social, vient d'être lancé. La Région soutient la réalisation des vingt-quatre logements sociaux produits en apportant 52 000€

AGRICULTURE & AGRO-ALIMENTAIRE

1er secteur d'activité en région, l'agriculture et l'agro-alimentaire sont un des piliers de la dynamique économique régionale. C'est pourquoi la Région s'engage pour le développement et la compétitivité du secteur.

L'épicerie ambulante et solidaire à Pays du Val d'Adour :

C'est une épicerie atypique. Ne serait-ce que par sa mobilité. En effet, ce n'est pas à elle que viennent les consommateurs mais le contraire. Projet du Pays du Val d'Adour, ce commerce ambulant entend rendre accessible à tous l'alimentation de qualité bio et locale, recréer du lien dans les villages isolés et soutenir l'agriculture en circuit-court et sans pesticide. La Région croit en ce projet et lui a apporté une aide de 46 725€ pour qu'il soit mis sur pied.

EDUCATION, APPRENTISSAGE ET JEUNESSE

Mobilisée pour offrir aux jeunes des conditions d'études optimales, la Région Occitanie investit fortement dans ses lycées.

Le Lycée Jean-Dupuy réhabilité à Tarbes

En novembre dernier, le lycée polyvalent Jean-Dupuy a été endommagé à la suite des rafales de vent qui ont atteint jusqu'à 116 km/h. Des cèdres du Liban se sont effondrés sur un bâtiment de l'établissement, détruisant une partie de la toiture de l'atelier électrotechnique et provoquant d'importantes infiltrations. 1,4 M€ sont mis à disposition par la Région pour la remise en état des lieux. La somme sert aussi à mettre en conformité l'ensemble du site et la laverie.

En février 2020, la Région a décidé de financer en Hautes-Pyrénées 4 chantiers dans les lycées pour un montant de 3,1 M€ Autres communes concernées : Aureilhan, Lannemezan, Vic-en-Bigorre.

Poursuivant l'objectif de devenir la 1ère Région à énergie positive d'Europe d'ici 2050, la Région Occitanie soutient les projets favorisant la production d'énergies renouvelables.

Jean-Monnet consolidé et rénové à Vic-en-Bigorre :

Le lycée agricole Jean-Monnet a été envahi par les eaux lors des dernières intempéries de décembre 2019. Si les salles de cours ont été épargnées, la chaufferie, les espaces de stockage, le gymnase et les exploitations agricoles ont subi de nombreux dégâts. Afin de de réparer ce qui a été endommagé, la Région a débloqué 1,5 M€ Les travaux permettront aussi de remettre aux normes d'accessibilité et énergétiques l'établissement ouvert depuis un demi-siècle.

Les déchets agricoles valorisés à Saint-Sever-de-Rustan :

Agri Meth'Arros regroupe sept exploitants agricoles qui veulent produire du biogaz à partir de leurs déchets et sous-produits agricoles. Ils ont choisi de lancer une unité de méthanisation pour laquelle la Région leur accorde **750 000€** Les déchets seront transformés en énergie renouvelable et en fertilisant agricole organique. La quantité de biométhane produite alimentera 850 foyers en gaz. Grâce au dispositif, 95% de mauvaises herbes seront détruites.

En février 2020, la Région a décidé de financer en Hautes-Pyrénées 4 projets liés au développement des énergies renouvelables pour un montant de plus d'1,4 M€

ACTIONS POUR L'ECONOMIE ET L'EMPLOI

Chiens et chats au poil à Tarbes :

Depuis 40 ans, Au chien élégant est une référence à Tarbes en matière de toilettage pour nos amis canins et félins. Sa gérante partant à la retraite, le commerce a été repris par Delphine Seguembille, qui grâce aux 14 000€ amenés par la Région, peut poursuivre l'affaire prospère et réaliser sa reconversion professionnelle. Auparavant chef de projets dans les systèmes d'information, la nouvelle propriétaire s'est formée auprès de sa prédécesseure avant de lui succéder.

L'eau pour moteur économique à Bagnères-de-Bigorre :

Bagnères-de-Bigorre, et plus largement la communauté de communes de la Haute-Bigorre, croient en un avenir aquatique. Leur projet de la Cité de l'eau, soutenu par la Région, repose sur l'idée de créer un espace d'innovation, d'expérimentation, de réseaux pour fédérer les acteurs publics et privés de la filière eau. Pourvoyeur d'emplois, ce lieu économique aura la particularité de faire revivre un site, Le Soulé, actuellement en état de friche.

TOURISME

Une table pour les gourmets à Bagnères-de-Bigorre :

Aurélie est pâtissière de formation. Paul a travaillé dans l'hôtellerie-restauration. Les deux ont fait leurs armes dans de grandes maisons avant de sauter le pas et d'ouvrir leur restaurant bistronomique, La Table du 5, en décembre dernier. Leur cuisine raffinée et simple, est majoritairement concoctée avec les produits du cru. La Région a participé à l'aventure en débloquant 45 050€ dans le cadre de son soutien aux projets de développement et d'innovation touristique.

En février 2020, la Région a décidé de financer en Hautes-Pyrénées 2 projets dans le cadre des contrats de développement et d'innovation touristique pour un montant de 87 861 euros.

SPORTS

Afin de développer la pratique sportive accessible à tou.te.s, la Région soutient plusieurs projets structurants dans le département.

Une édition tout schuss à Luz-Saint-Sauveur :

La course de « ski alpinisme » la plus populaire des Pyrénées, l'Altitoy-Ternua, a reçu **5000**€ de la Région pour sa 12e édition des 7 et 8 mars . Le rendez-vous est incontournable pour les sportifs de cette discipline. Il rassemble plus de 500 participants et entraine des retombées économiques. Avec ses 5000 m de dénivellation sur les pentes de Barèges-Tourmalet-Pic du Midi et du massif de Luz-Ardiden, cette course est un passage obligé pour l'élite du ski-alpinisme.

En février 2020, la Région a décidé de financer en Hautes-Pyrénées 2 manifestations sportives pour un montant de 7 000 euros.

Pour la joie des petits sportifs à Lourdes :

Il manquait une structure sportive aux enfants et adolescents. Grâce notamment aux 9 413€ d'apport de la Région, un city-stade va être érigé au cœur de Lourdes, face au jardin de l'You, qui dispose déjà d'une aire de jeux. L'ensemble sera facilement accessible à pied et mis aux normes en vigueur pour que les personnes à mobilité réduite puissent s'y rendre. La structure permettra de pratiquer les activités de basket, de foot, de handball ou encore de tennis.

En février 2020, la Région a décidé de soutenir en Hautes-Pyrénées 3 projets de construction / rénovation d'équipements sportifs pour un montant de 140 833 euros. Autre commune concernée : Tarbes.

Contact presse :

Yoann Le Templier: yoann.letemplier@laregion.fr - Tél.: 04 67 22 79 40 - Port.: 06 38 30 70 83 service.presse@laregion.fr - @presseoccitanie